



Centro de prensa

Inauguración de la 70.^a Asamblea Mundial de la Salud en Ginebra

Comunicado de prensa

22 DE MAYO DE 2017 | GINEBRA - En su última alocución de inauguración de la Asamblea Mundial de la Salud como Directora General, la Dra. Margaret Chan dio algunos consejos a los delegados «mientras siguen configurando el futuro de esta Organización».

Pidió a la Asamblea de la Salud que convirtiera la «reducción de las desigualdades» en un principio ético rector. «La OMS defiende la equidad», dijo. Los países también deberían esforzarse por mejorar la recopilación de datos sanitarios y velar por una mayor rendición de cuentas respecto de las estrategias de salud.

La protección de la evidencia científica debería ser la «política fundamental», dijo la Dra. Chan, quien citó el rechazo a las vacunas como una de las razones de que «todavía no se haya desarrollado plenamente el tremendo potencial de las vacunas».

Resaltó la importancia de la innovación constante, y mencionó la alianza de investigación entre la OMS y otras entidades para producir una vacuna eficaz y altamente asequible contra la meningitis por meningococos del grupo A que ha transformado la vida de millones de personas en África. «El cumplimiento de las ambiciosas metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible depende de la innovación», dijo.

A continuación pidió a los gobiernos y los asociados que salvaguardaran la integridad de la OMS en todas las colaboraciones con partes interesadas. «El Marco para la colaboración con agentes no estatales es un instrumento primordial para ello», así como «escuchar a la sociedad civil: las organizaciones de la sociedad civil son las que están en mejores condiciones de exigir responsabilidades a los gobiernos y las empresas, como las industrias tabacalera y alimentaria y la industria del alcohol. Son las que pueden dotar de rostro y voz a las personas que más sufren».

Para finalizar, la Dra. Chan pidió a los representantes gubernamentales que «no se olvidasen de las personas, ya que detrás de cada número hay una persona que define nuestra humanidad común y merece nuestra compasión, especialmente cuando el sufrimiento o la muerte prematura pueden prevenirse».

Nueva Presidenta de la Asamblea de la Salud

En un momento anterior del día, la Asamblea de la Salud eligió a la Profesora Verónica Skvortsova (Ministra de Salud de la Federación de Rusia) como nueva Presidenta. También se nombró a cinco

Vicepresidentes, procedentes de Cabo Verde, las Islas Cook, la República Popular Democrática de Corea, Somalia y Suriname.

Unos 3500 delegados de los 194 Estados Miembros de la OMS, entre los que figura una gran proporción de los ministros de salud del mundo, están participando en la Asamblea Mundial de la Salud, que finalizará el 31 de mayo. Los delegados están debatiendo formas de promover la Agenda 2030, con un énfasis especial en el establecimiento de mejores sistemas de salud.

Elección del nuevo Director General

Mañana los Estados Miembros elegirán a un nuevo Director General, quien asumirá el cargo el 1 de julio de 2017 por un periodo de cinco años.

Los tres candidatos para el puesto (el Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus, de Etiopía; el Dr. David Nabarro, del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte; y la Dra. Sania Nishtar, del Pakistán) tomarán la palabra ante la Asamblea de la Salud durante 15 minutos cada uno mañana por la tarde, a partir de las 14.00 horas (CET). El Dr. Tedros hablará en primer lugar, seguido por el Dr. Nabarro y, después, por la Dra. Nishtar. Las tres intervenciones se retransmitirán por la web.

La elección se llevará a cabo mediante votación secreta, y su resultado se comunicará una vez que el proceso se haya completado. El Director General electo jurará el cargo en una ceremonia pública que se retransmitirá por la web.

Temas abordados por la Asamblea de la Salud

En los próximos días, los delegados aprobarán el presupuesto por programas 2018 - 2019 de la Organización y examinarán un amplio abanico de cuestiones relacionadas con la salud. Adoptarán decisiones acerca de la respuesta de la OMS a emergencias sanitarias, el Reglamento Sanitario Internacional y la preparación para una gripe pandémica. Llevarán a cabo importantes deliberaciones sobre la poliomielitis, la resistencia a los antimicrobianos, el acceso a medicamentos y vacunas, la salud de los refugiados y migrantes, la mejora del control vectorial, la salud de los adolescentes y la gestión de los productos químicos.

La Asamblea de la Salud también examinará varios temas relacionados con las enfermedades no transmisibles, como la demencia, el cáncer y los preparativos para la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la Prevención y el Control de las Enfermedades No Transmisibles, que se celebrará en septiembre de 2018.

El miércoles 24 de mayo comenzará una serie de sesiones diarias de información técnica retransmitidas por la web. La primera versará sobre las *Vacunas que salvan vidas para todos, en todo lugar*. Las sesiones siguientes se centrarán en la *Cobertura sanitaria universal: un compromiso constante y logros concretos* (jueves 25 de mayo) y en la *Salud y el medio ambiente: heredar un mundo sostenible* (viernes 26 de mayo).

Nota para los editores

A la Asamblea Mundial de la Salud asisten los delegados de los Estados Miembros de la OMS y representantes de numerosos organismos, organizaciones, fundaciones y otros grupos que contribuyen a la mejora de la salud pública. Los Estados Miembros aprueban resoluciones en comisiones antes de adoptarlas oficialmente en sesión plenaria al final de la Asamblea Mundial de la Salud.

Para obtener más información, sírvase contactar con:

Sr. Gregory Härtl
Departamento de Comunicaciones de la OMS
Móvil (celular): +41 79 203 67 15
Correo electrónico: hartlg@who.int

Sra. Fadéla Chaib
Departamento de Comunicaciones de la OMS
Móvil (celular): +41 79 475 5556
Correo electrónico: chaibf@who.int

Sr. Tarik Jasarevic
Departamento de Comunicaciones de la OMS
Móvil (celular): +41 79 367 6214
Correo electrónico: jasarevict@who.int

Sr. Christian Lindmeier
Departamento de Comunicaciones de la OMS
Móvil (celular): +41 79 500 6552
Correo electrónico: lindmeierch@who.int

Enlaces conexos

Toda la información sobre la 70.^a
Asamblea Mundial de la Salud

Proceso de elección del próximo
Director General de la OMS